



## **CBE Niortais Initiatives, près de 50 entreprises soutenues en trois ans**

jeudi 10 novembre 2016, par [lpe](#)

La plateforme d'initiatives locales mise en œuvre à l'échelle du Comité de Bassin d'Emploi du niortais et du Haut Val de Sèvre a fait le bilan mardi soir de trois ans d'activités en présence de ses partenaires et de dirigeants soutenus dans leur projet.

C'est sur une initiative du Conseil général, en 2013, que le CBE Niortais Initiatives a été créé. Financé par le Conseil départemental, la Communauté d'agglomération du niortais, la Communauté de communes du Haut Val de Sèvre et des entreprises partenaires, il permet à des entreprises en création-reprise de ces deux territoires de bénéficier d'un prêt d'honneur en complément d'un prêt bancaire et d'un prêt personnel.

L'entreprise doit être créée depuis moins de trois ans ou reprise depuis moins d'un an. Le prêt est octroyé en Comité local d'engagement pour une durée maximale de 5 ans, à taux zéro et pour un montant variable (de 1000 à 8000€).

Après avoir remercié les entreprises partenaires [1] qui donnent de leur temps et quelques fonds à ce dispositif, le président de CBE Niortais Initiatives, Bertrand de Vasselot, a donné quelques indications chiffrées :

Nombre de projets aidés depuis 2013 : 49

Nombre d'emplois créés : 77 au démarrage (mais certains se sont développés depuis générant d'autres créations d'emplois)

Montant total : 244 100 euros (souvent réinvestis dans l'économie locale)

Montant moyen : environ 5000 euros

Quelques projets soutenus :

- le P'tit Zappeur : magazine de publicité à Niort créé en mars 2015 par Guillaume Grimaud (3 personnes au total) : « *Les débuts furent compliqués du fait de la concurrence et de la baisse des budgets communication des annonceurs. Notre deuxième partie de premier exercice fut bien meilleure et les perspectives d'évolution sont très bonnes. La marque monte en notoriété et nous préparons plusieurs offres pour diversifier l'activité dans l'avenir.* »

- Mogettes et Cie : boutique de souvenirs à Niort créée en mai 2014 par Elisabeth Deliry : « *Mon but était de prouver qu'il pouvait exister un magasin de souvenirs dédié aux Deux-Sèvres, dans le centre ville de Niort. Les Niortais sont ravis de voir que l'on peut enfin mettre en valeur le département et leur ville. Les touristes trouvent évident d'avoir ce genre de magasin partout où ils se déplacent. Les articles de la boutique évoluent donc en fonction de la demande. Les perspectives : élargir la gamme vers quelques produits de la grande région ; voire agrandir la surface de vente pour faire plus d'animations.* »

- Cirette construction : maçonnerie générale créée en octobre 2013 par Frédéric Cirette à Chauray avec un ouvrier. « *Le démarrage s'est bien passé. Le carnet de commandes est rempli et nous sommes toujours*

*dans une phase de développement. Depuis janvier 2016, je me suis investi au sein du comité d'attribution des prêts afin d'aider à mon tour d'autres entrepreneurs qui démarrent »*

*- Mademoiselle Madame : boutique de prêt à porter féminin à Saint Maixent l'Ecole créée en juillet 2016 « Démarrage en douceur, les clientes sont très contentes qu'une boutique de prêt-à-porter avec de grandes tailles existe sur Saint Maixent l'Ecole. Le soutien de la commune et des associations m'a permis de personnaliser la boutique. L'activité commence juste. Vers la fin de l'année, j'aurais plus de recul pour apprécier l'impact financier. Mais l'avenir s'annonce bien pour le moment. »*

*- Nad Auto : nettoyage de véhicules à domicile créée par Patrice Coutant à Saint Etienne la Cigogne en août 2016 « Démarrage timide, mais convainquant, de l'activité après la distribution de près de 9000 flyers. Les clients semblent très satisfaits de mes prestations. »*

*- Le Ranch du Piot : restaurant traditionnel à Vouillé repris par Gérard Proust et Anne Janssens en juillet 2016 « Les délais administratifs ont été plus longs que prévu et les travaux pour la mise aux normes sécurité et accessibilité des personnes handicapées n'ont pu démarrer que le 26 septembre 2016. Octobre a vu le rafraichissement du restaurant et l'ouverture est prévue le 14 novembre prochain. Nous avons distribué des flyers pour annoncer que le restaurant allait réouvrir avec de nouveaux propriétaires. Les retours des nombreuses personnes avec qui nous avons échangé sont très positifs. Une page facebook a été créée et le site internet est en cours d'élaboration. »*

Toutes les informations : [cliquez ici](#)

---

## Notes

[1] La Maif, La Macif, La Banque Populaire, Le Crédit Agricole, L'Union régionale des SCOP, Le Club des Entrepreneurs du Niortais, Les Transports Baudouin, Saboureau Electricité, Saint Maixent Déco, Domaine de la Gravette, Eive, Cirette Construction, Mahynn, Riastudio et un nouvel arrivant Cerfrance